

PRIX EXPÉRIENCE IRMA-LEVASSEUR 2024

Dre Hema Patel, pédiatre



Le parcours de la Dre Hema Patel, pédiatre de renom et source d'inspiration pour ses pairs, se caractérise par un humanisme profond mêlé à une détermination sans faille pour que tous, sans distinction, aient accès aux soins dont ils ont besoin. Présidente fondatrice de la section des soins complexes de la Société canadienne de pédiatrie (SCP), elle s'est évertuée depuis plus de vingt ans à développer et promouvoir les plus hauts standards de soins pédiatriques au Québec, et au-delà des frontières, afin d'offrir une vie meilleure aux enfants aux prises avec des maladies très complexes.

Cheffe du service en soins complexes pour enfants au Centre universitaire de santé McGill (CUSM) entre 2005 et 2020, et directrice de l'Hôpital pédiatrique de jour entre 2015 et 2020, elle dirige depuis quatre ans la division de pédiatrie générale de l'Hôpital de Montréal pour enfants. Outre l'occupation de postes de direction clinique, cette « touche-à-tout » enseigne la pédiatrie à l'Université McGill depuis bientôt trente ans et est particulièrement active dans la recherche. Ses nombreuses distinctions et publications en la matière font d'elle une professeure et superviseure particulièrement prisée par les étudiants et résidents.

À ces engagements, s'ajoutent des réalisations majeures, toujours accomplies en collaboration avec d'autres acteurs du milieu et collègues, qui ont changé la vie de nombreuses familles. Cheffe de file provinciale et nationale pour la mise en place de programmes de détection et d'intervention auditives précoces (DIAP), la Dre Hema Patel a fait preuve d'un leadership remarquable et d'une force de conviction hors-pair qui ont permis la progression du dépistage auditif néonatal au Québec. Rassembleuse, joueuse d'équipe et toujours en quête d'innovation, on lui doit également le succès du développement des services de soins complexes à domicile que de nombreux autres pays et provinces nous envient.

Toujours prête à relever de nouveaux défis, elle a récemment ajouté à sa pratique clinique des consultations dans la région du Nunavik. Sa vision: le contact avec ces enfants et leur famille constitue un enrichissement indéniable qui pousse à se dépasser et à innover sans cesse pour un meilleur accès aux soins pour tous les enfants du Québec.

Profondément convaincue que les médecins ont un rôle à jouer pour porter des projets prometteurs au service de la communauté, elle est membre du conseil d'administration de la SCP, en tant que représentante du Québec, et est également une collaboratrice de longue date du Conseil médical du Canada, où elle a siégé pendant vingt ans à de multiples comités. Sa dévotion et sa grande générosité l'ont aussi amenée à siéger au conseil d'administration de l'École orale de Montréal pour les sourds pendant plus de dix ans, ainsi qu'à prendre part aux travaux du comité médical consultatif de la Fondation Make-A-Wish.

Reconnue pour l'excellence de sa pratique et son apport à la santé des enfants les plus vulnérables, la Dre Hema Patel a reçu de nombreuses distinctions, dont le Prix Opération Enfant Soleil (2013) pour sa contribution à la standardisation des soins hospitaliers à domicile, le Prix d'excellence médicale Banque nationale (2020) et le Prix *Pediatric Academic Leadership Clinical Practitioner* de Directeurs de pédiatrie du Canada (2020). Son leadership médical, son audace et son grand cœur continuent de marquer le parcours de ses collègues et étudiants inspirés par une carrière exemplaire au service de l'Humain.